



Instances participatives du 25 mai 2023

Procès-verbal

Personnes présentes :

Augustin PEREZ (Directeur d'établissement Le Corbusier/Contamines) ;
Mélissa CASTRO (Secrétaire de l'établissement Le Corbusier/Contamines) ;
Cécile GILLERION (Maîtresse adjointe école de Contamines) ;
Raphaël OSTERMANN (Maître adjoint école de Contamines) ;
Fabrice BERGER (Maître adjoint école Le Corbusier) ;
Alla LOGINA (GIAP Contamines) ;
Nadia BOURQUIN-POTE (GIAP Le Corbusier) ;
Cédric BURNIER (Représentant ville de Genève) ;
Sandra BAHMANE (APE Contamines) ;
Berchtje LINDEBOOM (APE Le Corbusier) ;
Naïma BERBACHE (APE Le Corbusier) ;
Pascal DAUDIN (APE Le Corbusier).

Personnes excusées :

David CHEVROLET (Représentant ville de Genève) ;
Letizia CUDA (enseignante spécialisée).

Séance débutée à 18h00

Séance menée par M. PEREZ ; PV rédigé par M. BERGER

PV envoyé le 31 mai aux personnes mentionnées ci-dessus ainsi qu'à Sandra CABRERA (Secrétaire de l'établissement), à Patricia TERRAPON (Coordinatrice pédagogique de l'établissement), à Emilie ESKENAZI (Educatrice de l'établissement), à Christiana MARTINEZ (Infirmière de l'établissement), et aux APE Contamines et Le Corbusier.

Ordre du jour

- A. Retour sur le PV du 2 février 2023 (page 2)
- B. Direction d'établissement (page 2)
- C. Informations des Maîtres adjoints (page 4)
- D. GIAP (page 8)
- E. APE Contamines et Le Corbusier (page 11)
- F. Tour de table (page 14)



A. Retour sur le PV du 2 février 2023

Rien à signaler sur le dernier PV ; celui-ci est donc validé.

B. Direction d'établissement

B.1 Présentation de Madame CASTRO

Monsieur PEREZ présente Madame Mélissa CASTRO qui a été engagée en tant que nouvelle secrétaire de l'établissement en remplacement de Madame FASEL. Monsieur PEREZ lui souhaite la bienvenue, au même titre qu'aux nouvelles personnes des APE présentes lors de cette séance.

B.2 Chiffres

Les inscriptions des nouveaux élèves ont eu lieu lors de la dernière semaine de février. Voici quelques chiffres

	1P 2023/2024	Nombre d'élèves 2023/2024	Nombre de classes 2023/2024
Ecole de Contamines	42	416	20
Ecole Le Corbusier	59	515	24
Total	101	931	44

L'établissement comptera un peu moins d'élèves en 2023/2024 que cette année. Une décrue est relevée sur Contamines, notamment due aux trois classes de 8P qui partent au cycle d'orientation, ce qui représente une soixantaine d'élèves.

Une augmentation des effectifs est par contre présente à Le Corbusier. Ainsi, il y aura, pour la rentrée 2023/2024, une fermeture de classe sur Contamines et une ouverture à Le Corbusier. L'établissement reste stable avec un total de 44 classes.



B.3 Rentrée 2023

B.3.1 Elèves de 1P de Contamines scolarisés à Le Corbusier

Les 13 élèves de 1P, habitant le bassin de Contamines mais présents à Le Corbusier lors de cette année scolaire 2022/2023, retourneront dans leur école d'affectation dès la rentrée 2023.

B.3.2 Enseignants spécialisés

Madame Letizia CUDA quittera l'établissement à la fin de cette année. Monsieur PEREZ la remercie pour son travail ainsi que sa collaboration et lui souhaite le meilleur pour la suite de sa carrière professionnelle.

Dès la rentrée prochaine, le taux d'encadrement au niveau de l'enseignement spécialisé va augmenter. En effet, l'établissement dispose cette année de la présence de Madame CUDA à 100%. Dès la rentrée prochaine, l'établissement sera au bénéfice d'un taux de 125%. Par conséquent, deux nouveaux enseignants spécialisés seront engagés. Un enseignant aura une présence totale alors que le second aura un 25%. Ils viendront se présenter lors d'une prochaine séance.

B.3.3 Educatrice et infirmière

Mesdames ESKENAZI et MARTINEZ continueront leur travail dans l'établissement à un taux de 80%, respectivement en tant qu'éducatrice et infirmière.

B.4 Fêtes des écoles

Monsieur PEREZ rappelle les différents événements organisés par la ville pour les fêtes des écoles 2023.

Lundi 26 juin après-midi :
Cérémonie des 8P au Victoria-hall

Mercredi 28 juin matin :
Fêtes des promotions pour le cycle élémentaire au Bastion

Vendredi 30 juin dès 17 heures :
Fêtes des promotions pour le cycle moyen au Bastion, sous la responsabilité des parents.



C. Maîtres adjoints

C.1 Ecole Contamines

C.1.1 Fête de l'Escalade

En décembre, l'école a organisé sa traditionnelle fête de l'Escalade. Comme toujours, le succès de cette manifestation a été au rendez-vous.

C.1.2 Sant'E'scalade

Les entraînements Sant'E'scalade pour préparer les élèves à la course ont été organisés sur les pauses de midi. Les retours sont positifs.

C.1.3 Goûter sain

L'école a mis en place le projet « goûters sains » cette année. Ce projet a pour but de sensibiliser les enfants à une meilleure nutrition pendant les récréations. La volonté n'est pas de trop imposer le choix des goûters aux familles. Toutefois, les chips, les bonbons et les boissons sucrées sont interdits.

C.1.4 Conseil d'école

Les conseils d'école ont été introduits depuis cette année. Deux séances ont été faites, la seconde il y a une quinzaine de jours. Madame ESKENAZI était présente lors de ces premiers conseils afin d'apporter son expertise lors de ces moments d'échanges entre élèves.

C.1.5 Nouvelle APE

Les Maîtres adjoints de l'école souhaitent la bienvenue à la nouvelle APE de Contamines. Ils relèvent la bonne collaboration qui s'est déjà installée avec cette association.



C.2 Ecole Le Corbusier

C.2.1 Parrainages CE/CM

L'école fonctionne toujours avec le projet de parrainage qui regroupe une classe de division élémentaire et une classe de division moyenne. Ces collaborations amènent un bénéfice important dans la cohésion d'école et dans les apprentissages des élèves.

C.2.2 Conseils d'école

Le troisième et dernier conseil d'école de cette année a eu lieu cet après-midi (25 mai), où il était notamment question de discuter de la décoration des murs qui mènent à la salle de gymnastique. Ce projet a été proposé par des élèves de 8P. Il est trop tôt pour faire un retour précis sur ce dernier. Toutefois, il est à relever que ces conseils participent positivement à la vie de l'école et sont maintenant des rendez-vous incontournables dans l'année scolaire.

C.2.3 Concert DE

Les enseignants de la division élémentaire ont participé au concert de la « Clef des chants ». Dix chansons ont été produites par les élèves lors de deux soirées d'avril à l'aula Franck- Martin. Ce concert a rencontré un franc succès, aussi bien au niveau des enseignants, que des élèves et de leurs parents.

C.2.4 Matinée autrement

Le jeudi 4 mai, durant toute la matinée, l'équipe enseignante a organisé une « matinée autrement ». Ce projet consiste à mélanger les classes par parrainage le temps d'une matinée et de donner aux élèves l'occasion de travailler autrement, sur des activités qu'ils n'ont pas l'habitude de faire. Mimes, jeux olfactifs, parcours moteurs, activités créatrices, jeux de mathématiques, quiz musical étaient par exemple au programme. C'est avec beaucoup de plaisir qu'enseignants et élèves ont partagé cette matinée quelque peu spéciale.



C.2.5 Projet « décoration du Pavillon »

Sous la direction des enseignantes d'arts visuels, différents projets ont été confectionnés par les élèves de certaines classes de l'école. Les élèves arrivent au terme de leurs productions.

Il reste encore quelques points à définir comme l'articulation des différents projets. De plus, les éléments techniques de ce projet sont encore à régler (trouver un graphiste notamment). Une séance est bientôt prévue avec Monsieur CHEVROLET.

Il était prévu initialement d'inaugurer cette décoration lors de la fête d'école de fin d'année. Comme tout projet, les délais sont souvent plus importants qu'espérer au départ. Par conséquent, il faudra attendre l'année scolaire 2023/2024 pour en voir la finalité.

C.2.6 « Messages clairs » en 3P

En collaboration avec l'éducatrice de l'établissement, Madame ESKENAZI, les élèves de 3P ont travaillé sur la gestion des comportements à travers le projet « messages clairs ». Comment se comporter quand l'on se trouve dans une situation délicate ? L'apprentissage de cette importante question de la vie en société est abordée. Les élèves ont ainsi travaillé à communiquer en quatre étapes : « annoncer, exposer, exprimer, réparer ».

L'éducatrice et les enseignants ont pu constater les bien-aits de cette approche. Il sera discuté de l'étendre à plus de classes dès l'année scolaire prochaine.

C.2.7 Sortie d'école

Le vendredi 23 juin, essentiellement le matin, une sortie d'école sera organisée. Toutes les classes de l'école se rendront au parc Bertrand. Différentes activités seront proposées aux élèves.

Le GIAP relève qu'il est important de les tenir informés afin de pouvoir coordonner les activités de chacun.

C.2.8 Fête de fin d'année

Voir le point E.2.5



C.3 Ecoles Le Corbusier et Contamines

C.3.1 Journées sportives

Le mardi 6 et le jeudi 8 juin auront lieu les journées sportives. La première journée sera consacrée aux élèves de 5P et 6P des deux écoles, alors que la seconde journée regroupera les classes de 7P et de 8P. Différentes activités sportives seront au programme. Pour clore ces deux journées, les finales des tournois de football seront sifflées le jeudi après-midi (voir point C.3.2)

C.3.2 Tournois de football

Tout au long de l'année, les deux écoles ont organisé un tournoi de football. Ces tournois mélangent des élèves des degrés de la 4P à la 8P. Des équipes mixtes s'affrontent pendant les récréations.

Les deux tournois arrivent bientôt à leur terme. Lors de la journée sportives du 8 juin, les finales seront organisées : la finale de l'école de Contamines et la finale de l'école Le Corbusier. Les équipes victorieuses de ces deux finales se rencontreront pour la grande finale de l'établissement, finale sifflée par Monsieur PEREZ. Pour finir cet après-midi festif, les enseignants de Contamines et de Le Corbusier se feront face pour un match de gala.



D. GIAP

D.1 Contamines

D.1.1 Tournoi de football

Les élèves de Contamines ont remporté le tournoi de football du secteur. Ils sont ainsi qualifiés pour les finales cantonales du 6 juin. L'année dernière, ils avaient pris la treizième place.

D.1.2 Activité cuisine

Des activités cuisines sont proposées aux élèves du GIAP. Des plats délicieux sont cuisinés. L'animatrice qui s'occupe de ces ateliers part à la retraite à la fin de l'année. Le souhait est cependant de poursuivre ces ateliers l'année prochaine.

D.1.3 Atelier cuisine

D'autres ateliers cuisines sont donnés par une association. Cette dernière sera toujours présente l'année prochaine, au grand plaisir des animateurs du GIAP.

D.1.4 Ateliers mobiles

Plusieurs ateliers mobiles sont présents sur l'école pendant l'année. Deux de ces ateliers vont devenir fixes à partir de la rentrée 2023 ; celui sur la cuisine , ainsi que des activités de robotique. L'atelier « animatou » restera quant à lui mobile.

D.1.5 Espaces verts

Pour compenser le manque de place dans le préau de l'école, le GIAP va utiliser les espaces verts aux alentours de l'école pour faire ses activités.

D.1.6 Escape game

Un animateur propose une activité « escape game » pendant leurs heures du parascolaire. Cette activité rencontre un grand succès auprès des enfants.



D.1.7 Théâtre Caméléon

Pour travailler sur les dynamiques de groupes, le service de la santé a mandaté la compagnie du Caméléon. Cette dernière organise des scènes théâtrales où les enfants sont acteurs afin de les sensibiliser sur les bons gestes et paroles à avoir.

Afin de toucher un maximum d'enfants, ces activités ont été réalisées sur temps scolaire. La participation des enfants a été excellente et les résultats sont visibles et très positifs.

D.1.8 Départ de l'équipe

En plus de l'animatrice, une référente sociale quittera aussi l'équipe du GIAP à la fin de cette année.

D.1.9 Fête de fin d'année

Le GIAP organise sa fête de fin d'année le jeudi 29 juin.

D.2 Le Corbusier

D.2.1 Fonds marins

Tout au long de l'année, le GIAP a proposé des ateliers aux enfants sur le thème des fonds marins afin de les sensibiliser sur la protection de ce milieu. La participation des enfants était optimale et l'équipe du GIAP a pris beaucoup de plaisir à travailler autour de ce thème.

D.2.2 Tournoi de basket

Un tournoi de basket entre les différentes écoles du secteur a été organisé pendant l'année. Au vu du succès de ce tournoi, celui-ci sera renouvelé l'année prochaine.

D.2.3 Tournoi de football

Lors du tournoi de football entre les écoles du secteur, une équipe du Corbusier a pris une belle deuxième place, derrière l'école du Pré-Picot. Vu le nombre important d'enfants de l'école inscrits au GIAP, Le Corbusier a pu présenter deux équipes lors de ce tournoi.



D.2.4 Occupation du préau

Avec le retour des beaux jours, le GIAP va plus utiliser le préau de l'école. Cela pose un problème de cohabitation avec les autres enfants non-inscrits au parascolaire. En effet, certaines règles sont établies par l'école et le GIAP, comme l'interdiction d'utiliser les ballons en cuir. Ces dernières ne sont pas toujours suivies par les familles. Le GIAP fait un travail de prévention auprès de ces dernières et déplore l'accueil pas toujours joviale de certains parents. L'objectif est pourtant de pouvoir partager le préau dans les meilleures conditions possibles pour le bien-être des enfants.

D.3 Contamines et Le Corbusier

D.3.1 Inscriptions

Les deux GIAP ne peuvent pas encore communiquer sur les chiffres de l'année scolaire 2023/2024. Les retours des inscriptions se feront début juin.

D.3.2 Utilisation des vélos dans les enceintes des écoles

De nombreux parents viennent en vélo dans le préau pour déposer leurs enfants. Il est rappelé que tout véhicule (trottinettes y compris) est interdit dans les enceintes des écoles, sous peine d'amendes.

Monsieur BURNIER va en référer aux services de la ville et à la police municipale.

D.3.3 Le bonhomme d'hiver

Les deux écoles ont accueilli le « bonhomme d'hiver ». Cette activité fut une belle surprise pour les enfants pour clôturer la saison hivernale.



E. APE Contamines et Le Corbusier

E.1 APE Contamines

E.1.1 Naissance de l'APE

L'association « APE de Contamines » a vu le jour lors de cette année scolaire 2022/2023. Elle regroupe plusieurs parents motivés pour faire vivre l'école de leurs enfants. Elle espère grandir dans les années à venir en accueillant de nouveaux parents tout aussi motivés qu'eux.

Dès leur première année, ils ont organisé plusieurs manifestations, comme il est possible de le lire lors des points suivants.

E.1.2 Activités diverses

Pour bien débiter, l'APE s'est lancée dans différents projets, comme l'organisation d'une fête à Halloween, participer à Sant'E'scalade, faire une collecte de fruits ou encore organiser une vente de pâtisseries afin de trouver des fonds financer pour pouvoir organiser des événements au profit des enfants de l'école et du quartier.

E.1.3 Vide-grenier

Un vide-grenier, d'une durée de deux heures, a été organisé dans la cour de l'école, regroupant environ quarante exposants. La météo peu clémente explique peut-être le peu de visiteurs, malgré le fait que cette vente ait été ouverte aux familles de Contamines et de Le Corbusier. De plus, de nombreuses activités étaient proposées à Genève ce jour-là, notamment l'activité pro-vélo à l'école Le Corbusier.

L'APE a tenu une buvette qui a rapporté un léger bénéfice qu'elle pourra incorporer dans ses prochaines organisations.

Dans un premier temps, l'accès au panneau électrique était impossible, ce qui a posé quelques difficultés. Pour les prochaines manifestations, il ne faut pas oublier de prévenir Monsieur BURNIER la veille pour éviter toute déconvenue.

Enfin, il sera intéressant de réfléchir à l'avenir pour une meilleure communication. Cette année, l'information n'est passée que par voie de cartables et la maison de quartier. Il faudrait prévoir une communication à plus grande échelle, surtout s'il est envisagé d'ouvrir le prochain vide-grenier à tout le quartier.



E.1.4 Fête de l'école

L'APE organise une fête d'école de fin d'année le vendredi 16 juin de 17h30 à 21h30. Une tombola avec de superbes lots sera notamment proposée. D'autres animations sont prévues comme un spectacle de breakdance à 18h30 et un concours « super talents » pour les enfants.

L'idée est de réunir le plus possible de familles autour d'un buffet canadien.

E.2 APE Le Corbusier

E.2.1 Feedback activité Pro-vélo (13 mai)

Le 13 mai, en même temps donc que le vide-grenier de Contamines, l'APE Le Corbusier a organisé une activité autour du vélo via l'association « Pro-vélo ». L'objectif est de sensibiliser les enfants à la conduite du vélo et de faire de la prévention quant aux dangers de la route.

Seuls 25 enfants étaient présents. Les mêmes raisons que celles évoquées pour le vide-grenier de Contamines sont relevées.

Cela n'a pas empêché la bonne organisation de cette journée. Parents et enfants présents étaient très satisfaits, ce qui reste le plus important.

Le souhait est de reconduire cette activité l'année prochaine. Toutefois, la question de la période est posée. Il faut des autorisations pour avoir les accès au préau, ce qui limite en plus les choix.

La question de la diffusion de l'information est également posée. Comment faire pour toucher le plus grand nombre de personnes ? La distribution de flyers de la part des enseignants aux enfants reste la manière la plus simple et la plus efficace. A voir si d'autres idées émergent...

Suite à cette discussion, il est également relevé que les enseignants sont noyés sous le nombre de flyers et autres documents à distribuer aux élèves. Ces documents proviennent de la direction, de la ville, mais également d'associations en tout genre. L'hypothèse est faite que trop d'informations tue l'information. En effet, à force de tout le temps recevoir des documents, ces derniers sont-ils vraiment lus ?



E.2.2 Travaux dans l'école

Des travaux ont actuellement lieu dans les locaux du parascolaire pour augmenter la capacité du réfectoire. Ceux-ci ont commencé avant les vacances de Pâques. Les ouvriers ont profité des vacances pascales pour faire le gros des travaux riches en nuisances sonores et ainsi diminuer la gêne pour les élèves.

Le parking à vélos est utilisé pour placer les bennes des travaux, d'où les grandes bâches. Avant tous travaux, la ville procède systématiquement à des prélèvements pour identifier la présence de polluant, afin de garantir la sécurité de tous et le cas échéant apporter un traitement adapté. L'espace à vélos sera déplacé vers la benne à vêtements le temps des travaux.

A noter que des travaux d'entretiens et de rafraîchissements auront également lieu à l'école de Contamines mais aucune action de grosse envergure.

E.2.3 Grille devant le pavillon

La grille devant le pavillon a été volée pendant les vacances de Pâques. Elle a été remplacée dans les plus brefs délais (le 24 mai). La priorité de la ville est toujours la sécurité. En attendant l'arrivée de cette nouvelle grille, des cônes ont été placés pour sécuriser la zone.

Une porte fenêtre a également été cassée. Une nouvelle vitre a été commandée. Le délai de livraison est de cinq semaines. Elle sera donc remplacée pendant les vacances.

E.2.4 Sanction « football » classe de 7P

A cause de mauvais comportements répétés, une classe de 7P a été sanctionnée et interdite de pratiquer le football pendant les récréations. Cette sanction sera enlevée dès le mardi 30 mai. En cas de récidive, la sanction sera étendue jusqu'à la fin de l'année. La sécurité (physique et morale) entre enfants est primordiale et l'équipe enseignante et de direction se donnent le droit de sanctionner un groupe d'élèves en cas de besoin.



E.2.5 Fête de fin d'année

La fête de fin d'année, organisée conjointement par l'APE, les enseignants, le GIAP et la ludothèque aura lieu le jeudi 22 juin.

Les derniers détails sont encore à régler. Toutefois, il est déjà prévu que les élèves présentent un concert avec plusieurs chants. Il y aura notamment une chanson écrite par les enfants inscrits au parascolaire.

Le réfectoire sera décoré et un atelier cuisine sera proposé. Les enfants auront à disposition un photomaton. La ludothèque mettra à disposition différents jeux d'extérieur.

Le projet est de proposer également une soirée disco avec un Dj. Toutefois, le financement d'une personne externe nécessite un budget important.

L'APE souhaite mettre en place une buvette mais pour cela, il faut la présence de bénévoles. Une demande d'aide sera envoyée aux parents et aux enseignants.

Afin que tout le monde puisse passer un moment convivial et fêter tous ensemble cette année scolaire, un buffet canadien réunira les différents mets apportés par les familles.

Des flyers, créés par des élèves, seront transmis aux familles afin d'annoncer cette grande fête.

F. Tour de table

Aucun autre sujet n'a été présenté lors du tour de table.

Monsieur PEREZ remercie la participation des personnes présentes.

Séance terminée à 19h30

Trois instances participatives auront lieu lors de l'année scolaire 2023/2034. Les dates seront communiquées à la rentrée scolaire.